

Aportan mexicanos 8% del PIB de EU (El Universal 30/07/13)

Aportan mexicanos 8% del PIB de EU (El Universal 30/07/13) El 12% de los inmigrantes son dueños de pequeños negocios, indica reporte de SRE. Alrededor de 570 mil empresas en EU son propiedad de inmigrantes mexicanos y generan anualmente 17 mil millones de dólares en ingresos PRODUCTIVOS. Una mujer compra en la panadería mexicana La Tolteca de Phoenix, Arizona, negocio que surgió como un restaurante hace más de 50 años y fue uno de los pioneros en ofrecer una amplia variedad de productos mexicanos a la comunidad de esa ciudad. (Foto: ARCHIVO EL UNIVERSAL) Enviar por email Reducir tamaño Aumentar tamaño Imprimir Sitios Relacionados: Especial La ruta hacia la reforma migratoria Martes 30 de julio de 2013 Silvia Otero | El Universal silvia.otero@eluniversal.com.mx Los mexicanos representan 12% de los inmigrantes dueños de pequeños negocios en Estados Unidos, una de cada 25 empresas en ese país son de su propiedad, que generan anualmente 17 mil millones de dólares en ingresos. Estos son solo parte de algunos indicadores de que este sector de la población “es un motor de la economía y la sociedad” estadounidense. Así lo indica el reporte de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) titulado Los mexicanos en Estados Unidos, la importancia de sus contribuciones, que es un diagnóstico que recoge los resultados de diversos estudios recientes sobre la influencia de esta población, como parte de una nueva sección del portal de internet de la cancillería, en el que se destacan los rubros más importantes de la relación bilateral. El documento deja en claro además que “la discusión actual sobre una reforma migratoria es una gran oportunidad para el futuro de Estados Unidos, y de América del Norte en su conjunto”; por lo que un nuevo marco regulatorio acorde a la realidad debe reconocer las contribuciones de los mexicanos a la economía y sociedad en ese país. Se detalla que los 11.7 millones de mexicanos que residían en Estados Unidos en 2011 representaban 29% de los inmigrantes y 4% de la población total estadounidense. La mayoría vivía en California (37%, 4.3 millones) y en Texas (21%, 2.5 millones), las dos mayores economías estatales. En general, indica, “los mexicanos en Estados Unidos, incluidos los de segunda y tercera generación, contribuyen con 8% del PIB de Estados Unidos”. La cancillería destaca que “los inmigrantes mexicanos son empresarios que generan empleos”; al considerar que 40% de las empresas del Fortune 500 fueron fundadas por inmigrantes de primera y segunda generación, que crean 10 millones de empleos. Asimismo, expone que, de acuerdo con un estudio de Partnership for a New American Economy (PNAE), 28% de los negocios creados en 2011 son propiedad de inmigrantes, y en ellos emplean a 10% de los trabajadores estadounidenses. Otro de los indicadores sobre la importancia de este sector de la población en la economía es que “los mexicanos representan 12% de los inmigrantes dueños de pequeños negocios en Estados Unidos. Alrededor de 570 mil empresas en Estados Unidos, más de una de cada 25, son propiedad de inmigrantes mexicanos, y generan anualmente 17 mil millones de dólares en ingresos”. Añade que, sólo en 2010, “las familias encabezadas por inmigrantes indocumentados pagaron 11.2 mil millones de dólares en impuestos estatales y locales —1.2 mil millones en impuestos sobre la renta, 1.6 mil millones de dólares en impuestos sobre la propiedad y 8.4 mil millones de dólares en impuestos sobre las ventas (Institute for Taxation and Economic Policy)—. Los inmigrantes pagan aproximadamente mil 800 dólares más en impuestos de lo que reciben en beneficios públicos, de acuerdo con el reporte del Americas Society/Council of the Americas de febrero pasado. Uno de los apartados del documento de la SRE destaca además que “el mercado hispano es fundamental para la prosperidad estadounidense”; ya que son el mayor mercado minoritario del país, y el gasto global de los consumidores estadounidenses impulsa 70% del PIB de Estados Unidos. “De acuerdo con un estudio del Selig Center de la Universidad de Georgia, el poder de compra de los hispanos superaría 1.5 trillones de dólares en 2015, cerca del 11% del total de Estados Unidos”. Tan sólo en 2009 más de 87% del salario de los trabajadores mexicanos fue gastado en la economía estadounidense, según el Centro de Estudios Monetarios Latinoamericanos (CEMLA) y el Banco de México. La cancillería también advierte que “los inmigrantes contribuyen con los programas sociales estadounidenses”; al considerar que desde el año 2000 el Sistema de Administración de Seguridad Social ha recibido casi 90 mil millones de dólares por concepto de descuentos a los salarios de los trabajadores que usan números de seguro social que no coinciden con los registros oficiales. Medicare ha recibido casi 21 mil millones de dólares. Según un estudio de la Fundación BBVA Bancomer, elaborado en 2012, de la población total de entre 20 y 39 años, el segmento que financia en su mayoría el sistema de seguridad social, 18% son inmigrantes y 6% son inmigrantes nacidos en México.